

Gobiernos pasados dejaron "botado y exprimido" a Pemex: Slim

Los gobiernos pasados dejaron "botado y exprimido" a Petróleos Mexicanos (Pemex), pues mal invirtieron las ganancias obtenidas por la producción de crudo, aseguró el magnate mexicano Carlos Slim Helú, quien consideró necesario aprovechar ahora la oportunidad que ofrece el Tratado México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC).

Durante una conversación con Carlos Salazar Lomelí, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), el presidente del Consejo de Administración de Grupo Carso, consideró que se debe dejar atrás la confrontación, actitud que consideró como una estupidez. "Una pena que se haya botado y se haya exprimido a Pemex como se le exprimió y que no se haya invertido en reservas y producción", aseguró luego de resaltar que desde 1932 a 1982 el país creció a 6.2 por ciento en promedio, pues pasó de ser una economía agrícola a una industrial y urbana.

Recordó que en el sexenio de José López Portillo el barril de crudo se vendía en 40 dólares, perro después de estar por abajo por mucho tiempo en la administración de Felipe Calderón Hinojosa llegó a venderse en 150 dólares, mientras que la producción era de 3 millones 600 mil barriles diarios, lo que se traducía en ingresos por más de 400 mil millones de dólares.

"Se desaprovecharon 420 mil millones durante los seis años del presidente Calderón, luego con la entrada de Peña el primer año fueron 90 mil millones de dólares de ingresos, empezamos con el pie derecho, después ya se afectó", dijo.

hacer las cámaras es confrontar por confrontar, por principio porque ideológicamente el que ganó no está de nuestro lado, es una tontería. Lo que tenemos que hacer es buscar la unidad nacional, todos estamos jugando en el mismo equipo", dijo.

"Desgraciadamente nos encontramos que hay un Pemex muy mal financieramente", destacó.

Las potencias mundiales del mundo se preparan para invadir Marte

"Si ahora tuviéramos esos 2 millones de barriles diarios, valdrían 200 millones de dólares diarios", agregó.

"México es un país milagroso y hemos desaprovechado las oportunidades, las destruimos. Es una tristeza como acabamos cuando tenemos un momento de gran oportunidad, como acabamos con el ya sido repetitivo, lo he vivido. Es muy triste que eso nos pase", señaló.

Apuntó que el país hoy tiene una gran oportunidad con el T-MEC y los empresarios son los que deben impulsar su implementación, sobre todo en el contexto de la confrontación comercial entre China y Estados Unidos.

"No tengo duda que el empresario va a seguir invirtiendo, se antojaría que invierta más. Hoy se asume una nueva responsabilidad más allá de las que ha tenido, que es echar andar el T-MEC, porque por más que los gobiernos acuerden condiciones, son los empresarios mexicanos y americanos los que van a hacer las empresas", comentó antes de señalar que ahí debe estar la banca de inversión de los Estados Unidos y México, así como los organismos empresariales de las dos naciones.

Salazar Lomelín coincidió con que "México hemos estado llenos de oportunidades" e interrogó si a los políticos les falta capacidad o a los empresarios les falta visión.

"No se entiende el cambio, ni se conduce, ese es un punto. Otro la corrupción, ha sido terrible y coincido es que hay que acabarla. Aparentemente en China y otros países la están acabando en función de que ya no hay circulante, ya se paga todo digital"

Señaló que la política económica del gobierno de Andrés Manuel López Obrador es certera, por "la recaudación fiscal sin subir impuestos, pero sobre todo teniendo finanzas públicas sanas, no volver a caer en la inflación, en el tipo de cambio como nos pasaba cada sexenio con tanta frecuencia".

Salazar Lomelín consideró que existe una confusión sobre las funciones de las organizaciones empresariales, pues consideró que no deben ser reactivas a lo que no gusta de los gobiernos en función.

"La confrontación es una estupidez. La confrontación a México le hace daño, a la empresa le hace daño, al gobierno le hace daño y a todos nos hace daño. Se me hace una tontería, yo creo que lo que debemos hacer es trabajar unidos, que se invierta, que se apoye y que salgamos de esta situación de subdesarrollo que hemos tenido tantas oportunidades, ya no perder esta oportunidad de tratado de libre comercio es muy importante", destacó.

"Lo peor que puede pasar y que desgraciadamente está pasando en México es el conflicto, la desunión, creo que es absurda. No ayuda en nada a nadie, yo creo que cuando un gobierno elegido democráticamente hay que respetarlo, hay que aprender a discutir con ellos, con los técnicos y con los secretarios de los ramos", apuntó Slim. El Economista



Precio del petróleo alcanza los 112 dólares; pulveriza récords de 2014

Las recomendaciones de invertir en el petróleo con la intervención militar de Rusia a Ucrania siguen dando frutos, pues los precios del petróleo pulverizan los récords de 2014.

Tras romper la madrugada del miércoles los 110 dólares por barril, el Brent del Mar del Norte registra esta mañana, tiempo de la Ciudad de México, una ganancia de 7.12 por ciento para cotizar alrededor de 112.44 dólares, según reporta Investing.

En tanto, el WTI opera con un avance de 6.74 por ciento, a 110.38 dólares por barril, a niveles cercanos a 2013.

Más de 70 por ciento de la negociación en futuros de los *commodities* fuera de Bolsas es por especulación y no por la parte de las coberturas.

De acuerdo con César Cote, trader en CMD Inversiones y Consultorías, las coberturas en los mercados de derivados se pueden ver cuando los inversionistas piensan que los diferentes sectores, como entre los de energía, agrícolas o de metales, van a incrementarse, fijan sus costos, pero prácticamente la especulación está moviendo los precios.

El oro negro, como comúnmente se le dice al petróleo, está entrando en un nuevo rally, impulsado por las dificultades para encontrar suministros alternativos al procedente de Rusia, toda vez que la OPEP+ podría mantener intacto su plan de aumento gradual de la producción de cara a abril, a un ritmo de 400 mil barriles, pese a la guerra en Ucrania.

00:19 / 01:01

Mientras tanto, el dólar mantiene su fortaleza frente a sus principales cruces internacionales, de ahí que el peso mexicano comienza la sesión con una depreciación de 0.31 por ciento para operar en 20.6871 unidades por dólar.

De acuerdo con datos del Banco de México, la paridad peso-dólar cerró el martes en 20.6397 pesos por dólar spot.

Los inversionistas le dan un respiro a Wall Street y la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), pues arrancan este jueves en terreno positivo. El S&P 500 es el que más repunta con un avance de 1.01 por ciento, le sigue el Dow Jones, 0.96 por ciento y el Nasdaq, 0.74 por ciento.

Luego del informe de Estado del presidente de Estados Unidos la noche de ayer, con relación a temas de inflación y del programa de infraestructura, le dan un poco de aire a los mercados accionarios. Asimismo, tras la guerra en Europa del este, el mercado está proyectando que la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos podría ser menos riguroso en el incremento de tasas de referencia este mes.

La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) inició la jornada con un avance de 0.50 por ciento, a 53 mil 416 puntos, de la mano de Asur, con una ganancia de 2.78 por ciento; Rotoplas, 2.22 por ciento.

Cabe mencionar que Rusia mantiene cerrada la Bolsa de Moscú, con el fin de evitar una desbandada inversora. Pero esta medida no evita el derrumbe en hasta 90 por ciento de algunas de sus mayores empresas en Londres. Expansión

Ante conflicto entre Rusia y Ucrania se prevé exista desabasto de gas: Unión de gaseros

En entrevista con Javier Alatorre para El Heraldo Radio, el presidente de la Unión de Gaseros del Valle de México, Adrián Rodríguez, externó su preocupación en torno al aumento que podrían tenerse los energéticos por el conflicto entre Rusia y Ucrania, así como los efectos negativos que podrían derivarse del control de precios y subsidios que se han dado a el gas y la gasolina.

Al respecto señaló que el subsidio que se le está dando al gas afecta directamente al bolsillo de los mexicanos, pues es pagado con los impuestos de todos, aunado a que el gremio de gaseros enfrenta una situación de **competencia desleal** ante la creación de una nueva paraestatal.

Denunció que si bien la intención del gobierno es buena, desafortunadamente una cosa es la intención y otra es la realidad, destacó úes aseguró que los precios de estos insumos energéticos son determinados por el mercado internacional, mismo que se está viendo afectado por la guerra.

Conflicto en Ucrania puede generar desabasto de gas

Adrián Rodríguez explicó que debido a que **Rusia** es el mayor proveedor de gas de **Europa**, así como a la situación mundial tensa que se vive, el precio del gas podría verse afectado severamente ya que los países productores han incrementando su producción y con ello sus costos generando alza en los combustibles.

El presidente de la Unión de gaseros, destacó que las medidas que ha adoptado el gobierno de López Obrador es claramente con tintes electorales completamente, explicó que sin subsidio la gasolina debería costar entre 25 y 30 pesos, mientras que el gas que está siendo subsidiado por Pemex solo respalda las promesas falsas del presidente, señaló.

Debido a esto, señaló que es probable que se de un desabasto de gas pues **México** no tiene la capacidad de autoabastecerse realmente, aunado a que lo que se produce en Texas seguramente será usado para la guerra.

Concluyó señalando que podríamos tener un problema de colapso del sector si no se actúa, además de que que pese a los subsidios que se están dando llegará el momento en que Pemex no aguantará y colapsará. El Heraldo

Dan amparo a privados contra resolución de la CRE

La Asociación Mexicana de Energía (AME) obtuvo una suspensión definitiva contra la resolución RES/550/2021 de la Comisión Reguladora de Energía (CRE), que buscaba revivir el decreto por el que se modificaban los criterios de despacho de la energía, y que fue emitido en mayo de 2020 por la Secretaría de Energía.

En este sentido, el Segundo Juzg

ado de Distrito Especializado en Competencia Económica otorgó a la AME la suspensión definitiva con efectos generales, al considerar que evitará que se apliquen "disposiciones que establecen facultades discrecionales y obligaciones de carácter técnico" al Centro Nacional de Control de Energía y a los usuarios del Sistema Eléctrico Nacional.

En mayo de 2020, la Sener publicó una modificación a la Política de Confiabilidad y Seguridad del Sistema Eléctrico Nacional, que otorgaba prioridad a las centrales convencionales de energía, basadas en combustibles fósiles y que son propiedad de la Comisión Federal de Electricidad.

Esta disposición ya había sido suspendida por la Suprema Corte de Justicia de la Nación y fue el primer paso que dio el gobierno federal para regresarle el control en la generación de electricidad a la CFE.

El Segundo Juzgado de Distrito Especializado en Competencia Económica añadió en la suspensión que la disposición que pretende implementar la CRE podría dar lugar a que se priorice la operación de centrales convencionales y, por ende, el uso de combustibles fósiles.

Estas acciones podrían "ocasionar que se disminuya a futuro la producción de electricidad a través de energías renovables, las cuales abonan a la protección a un medio ambiente sano y a un alto nivel de salud, ya que el aumento de la generación de este tipo de energía es un factor esencial para que la población pueda tener acceso al goce y disfrute de aquellos derechos", señaló el juzgado. EAD



ExxonMobil dejará de operar en Sakhalin-1 y no realizará nuevas inversiones en Rusia

ExxonMobil se suma a las petroleras bp, Shell y Equinor en abandonar sus negocios en Rusia.

La petrolera norteamericana ExxonMobil anunció que dejará su negocio y no realizará nuevas inversiones en territorio ruso en consecuencia a la invasión de Ucrania.

"ExxonMobil apoya al pueblo de Ucrania en su búsqueda por defender su libertad y determinar su propio futuro como nación", informó la empresa en un comunicado.

"Deploramos la acción militar de Rusia que viola la integridad territorial de Ucrania y pone en peligro a su pueblo".

ExxonMobil opera el proyecto Sakhalin-1 en nombre de un consorcio internacional de empresas japonesas, indias y rusas.

"En respuesta a los eventos recientes, estamos comenzando el proceso para descontinuar las operaciones y desarrollar los pasos para salir de la empresa Sakhalin-1".

"Como operador de Sakhalin-1, tenemos la obligación de garantizar la seguridad de las personas, la protección del medio ambiente y la integridad de las operaciones. Nuestro papel como operador va más allá de una inversión de capital. El proceso para descontinuar las operaciones deberá administrarse cuidadosamente y coordinarse estrechamente con los copartícipes para garantizar que se ejecute de manera segura".

Dada la situación actual, ExxonMobil no invertirá en nuevos desarrollos en Rusia. OGM

ASEA clausura ducto de distribución de gas natural

La ASEA clausuró el ducto de distribución de gas natural luego de que se registrará una explosión.

La Agencia de Seguridad, Energía y Ambiente (ASEA) clausuró un ducto de distribución de gas natural en el municipio de Matamoros, Tamaulipas, luego de que se registrará una explosión en la que dos personas perdieron la vida.

El tramo clausurado corresponde a toda la zona aledaña de donde se registró el accidente en la colonia Lucero de la ciudad de Matamoros.

La ASEA informó qu la medida se debe a que la empresa no acreditó que el sistema de Distribución de Gas Natural por ducto para la Zona Geográfica del Norte de Tamaulipas, contara con el Registro de la Póliza de Seguro ante la agencia ASEA.

Contar con una Póliza de Seguro es un requerimiento establecido en las DACG de Seguros para Regulados con actividades de Transporte, Almacenamiento, Distribución, Compresión, Descompresión, Licuefacción, Regasificación o Expendio al Público de Hidrocarburos o Petrolíferos, apuntó el funcionario.

Por su parte la Comisión Reguladora de Energía (CRE) anunció la clausura parcial de la distribución de gas a la empresa de razón social Tamaulipas S. A. de C. V. por no acreditar la póliza de seguro que ampare la distribución y manejo del hidrocarburo. OGM





SENER no renueva 11 permisos de importación de petrolíferos

La Secretaría de Energía (SENER) publicó una actualización de los permisos de importación y exportación de petrolíferos al primero de marzo.

En la segunda actualización del 2022, la <u>Secretaría de Energía</u> (<u>SENER</u>) informó que al 1 de marzo se mantienen vigentes 77 permisos para la importación y exportación de petrolíferos e hidrocarburos.

A inicios de diciembre del 2021, la SENER dio a conocer que las autorizaciones de Windstar para importar y exportar petrolíferos e hidrocarburos al territorio nacional fueron revocados definitivamente, tras estar suspendidos desde junio.

De acuerdo al corte del 24 de diciembre y publicado por la dependencia federal, existían en todo el territorio mexicano un total de 99 permisos vigentes.

En la última actualización se observa que 22 autorizaciones que caducaron en enero y febrero hasta el momento no han sido renovadas, entre ellas las de bp y Glencore Energy.

Los 11 permisos que caducaron este mes corresponden a Pemex TRI, Intersim, ALVEG, FORTEQUIM, Pochteca, RODEQUIM, Industrias Monfel, Comercializadora de Combustibles y Derivados Fuentes, Distribuidora Química Mexicana, Química Delta, Truper y Comercial de Herramientas.

Cabe destacar que ninguno de los permisos son de gasolinas y diesel, en su mayoría son de gas natural, heptano y hexano.

Hasta el 17 de julio de 2021, en nuestro país se encontraban vigentes 186 permisos, luego en una actualización publicada el 3 de agosto en el portal de la dependencia federal, en nuestro país se encontraban vigentes 104 autorizaciones para importar y exportar petrolíferos, para después incrementarse a 108 en la actualización de octubre.

A mediados de julio, el SAT informó que suspendió a 82 razones sociales del Padrón de Importadores y del Padrón de Importadores Sectorial por inconsistencias en la documentación o faltas en los procesos de importación.

Días después la SENER informó a través de una actualización de los permisos vigentes que suspendió <u>la autorización de importación de Windstar e informó que se encontraban en proceso de revocación.</u>

Finalmente, en la última actualización del 2021, la dependencia federal informó que los permisos otorgados a Trafigura para importar y exportar hidrocarburos fueron finalmente revocados, tras estar suspendidos desde el mes de septiembre. OGM

Entra Baker Hughes también a Dos Bocas

Baker Hughes, la firma texana involucrada en el escándalo por la casa de Houston en la que vivió José Ramón, el hijo mayor del Presidente Andrés Manuel López Obrador, también tiene contratos en Dos Bocas, los cuales fueron entregados sin licitación de por medio.

La filial privada de Pemex que construye la refinería le otorgó en 2020 dos contratos que suman 5 mil 98 millones de pesos, uno fue por "invitación restringida a proveedores preseleccionados" y otra bajo la nueva figura de "Proceso de Selección de Proveedor".

El 27 de octubre de ese año, en consorcio con la empresa italiana Nuovo Pignone, Baker Hughes ganó el contrato de 3 mil 595 millones de pesos para proveer el sistema de turbogeneración.

Se trata de un contrato que estará vigente hasta el 10 de octubre de 2022 y que fue asignado luego de una invitación restringida a proveedores preseleccionados, cuyos detalles no se hicieron públicos.

Previamente, el 22 de septiembre, el mismo consorcio había obtenido un contrato de mil 493 millones de pesos para vender seis compresores de las plantas hidrotratadoras de diésel, gasóleos y naftas, así como las plantas reformadora y catalítica.

Este contrato vencerá el próximo 11 de julio y fue asignado mediante la figura Proceso de Selección de Proveedor (PSP), cuyas reglas o criterios no aparecen en las disposiciones para contratación de Pemex.

Ninguno de los dos contratos se conocía públicamente, pero fueron incluidos en el informe de la Cuenta Pública de 2020.

Se trata de contratos distintos al que Baker Hughes tiene desde 2018 con Pemex Exploración y Producción, por un monto máximo inicial de 68 millones de dólares, que llegó a 343 millones luego de ampliaciones firmadas entre 2019 y 2021.

Desde septiembre de 2019 y durante 2020, José Ramón López Beltrán, hijo mayor del Presidente, y su familia, vivieron en una casa de Houston que pertenecía a Keith L. Schilling, quien fue alto ejecutivo de Baker Hughes, según una investigación de Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI) y Latinus.

Este monto representa 26 por ciento de los al menos 185 mil millones de pesos que, se estima, costará construir la refinería.

En el portal de la Secretaría de Energía para el proyecto de Dos Bocas, sólo se publicaron algunos contratos iniciales de julio de 2019, pero no se han hecho actualizaciones posteriores. Reforma



Accidente en planta de CFE en Mérida; se derrumba torre de enfriamiento

Una parte de las torres de enfriamiento de la central termoeléctrica Mérida II de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) se derrumbó este miércoles.

Personal que labora en el central dijo que esto se debió a la falta de mantenimiento.

PUBLICIDAD

La termoeléctrica, ubicada en la carretera a Umán, fue inaugurada en 1971 y en 2020 fue visitada por el presidente Andrés Manuel López Obrador, esto para anunciar la construcción de la planta Mérida III de la CFE.

En redes sociales, trabajadores de la CFE compartieron imágenes del percance ocurrido en esta central, el cual consideraron se debió a la falta de mantenimiento de la infraestructura y equipos de la Mérida II.

En las imágenes se observa cómo salen grandes cantidades de agua de la caldera que se derrumbó, y desde la carretera se ve el percance en la zona que pertenece a la comisión.

La CFE informó que se están investigando las causas del accidente y el servicio de energía eléctrica está funcionando normalmente para todos los clientes de la Península de Yucatán. El Financiero



CFE licitará 4 minihidroeléctricas en Sinaloa

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) anunció que este año licitará 4 centrales minihidroeléctricas y 3 equipamientos de las presas ubicadas en Sinaloa.

La empresa estatal señaló que con ello aumentará su capacidad de generación limpia en 303.60 megawatts, lo que representa una potencia de abastecimiento para una demanda aproximada de 710 mil viviendas promedio.

Agregó que realizará estudios hidrológicos, hidroenergéticos y evaluación financiera de 16 centrales minihidroeléctricas —ubicadas en Michoacán, Jalisco, Chiapas y San Luis Potosí— para llevar a cabo la modernización de sus equipos principales.

Detalló que si es factible, se iniciarán los procesos de licitación correspondientes y estimó que esta modernización aumente la capacidad de generación en 17 megawatts, con una inversión aproximada de 25 millones 500 mil dólares.

Recordó que el año pasado, licitó la modernización de 9 centrales hidroeléctricas —8 de gran escala y una de mediana escala—.

En total, el parque de generación hidroeléctrico de la CFE está integrado por 166 unidades generadoras con capacidad efectiva total de 12, 125.363 megawatts, lo que equivale al 12 por ciento de la generación total en México. 00:09 / 00:25

Subrayó que con el proceso de modernización que se ha realizado desde el año pasado alcanzaría los 12,428.963 MW.

Además, dijo, se incrementa la confiabilidad de los equipos por 50 años y aumenta la eficiencia de varias centrales generadoras, se garantiza un servicio de mejor calidad, se respaldan las energías renovables intermitentes y se optimizan las funciones de regulación primaria y secundaria en el Sistema Interconectado Nacional. La Jornada

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

03 de marzo de 2022



Lecciones para México

La invasión de Rusia a Ucrania es un choque inesperado y a la realidad que evidencia, que los sistemas energéticos deben ser diversificados en fuentes y tecnologías, que la transición energética no debe poner en riesgo la seguridad de suministro y que la operación y regulación debe ser transparente y con certidumbre jurídica.

Rusia suministra más de 40 por ciento del gas natural licuado (GNL) que consume Europa, principalmente como fuente para su generación eléctrica. El primero, es a través de Gazprom, que controla la capacidad de los ductos y la molécula que por ahí se transporta, no se adhiere a regulaciones europeas de acceso abierto a la capacidad, y sus decisiones centralizadas parecen tener como objetivo el control político y energético dentro y fuera de Rusia.

Mientras se logra una transición energética más sólida, se estima que Europa incremente inversiones en puertos que permitan recibir más GNL de otras partes del mundo. Se prevé que, eventualmente, EU se convierta en un suministrador más importante, para Europa y Asia, en medida que aumente su infraestructura de licuefacción para acelerar exportaciones de GNL que atiendan al mercado que ya no se abastecerá de Rusia.

Por su parte, en México se consumen 8 Bcf (billones de pies cúbicos) en promedio, de los cuales la producción nacional no supera 25 por ciento y del total de las importaciones que abastecen la demanda, 85 por ciento proviene de Texas a través de 24 puntos de internación.

En enero de 2022, en promedio, 66.3 por ciento de generación provino de tecnologías a base de GNL. Es decir, México depende del mercado texano, pero a diferencia de lo que ocurre con Gazprom, en Texas hay múltiples suministradores privados que compiten para abastecer al mercado nacional, el cual Pemex ya no tiene capacidad de proveer desde hace más de una década.

Respecto a la situación actual, no se prevén aumentos del GNL en el corto plazo, pues se pronostica un alza en la temperatura en América del Norte que reduce las presiones en los precios spot, porque la mayor parte del consumo depende de contratos de mediano y largo plazo. Pero, México tiene oportunidad de aprender las lecciones y reducir las intenciones de centralizar la operación en manos de empresas productivas del Estado, promover más diversificación de fuentes de GNL y fomentar el desarrollo de infraestructura de almacenamiento y licuefacción y descompresión de GNL para aumentar la seguridad de suministro. El Heraldo

Slim: gobiernos pasados dejaron botado y exprimido a Pemex

Los gobiernos anteriores dejaron "botado y exprimido" a Petróleos Mexicanos (Pemex), pues mal invirtieron las ganancias obtenidas por la producción de crudo, aseguró el magnate mexicano Carlos Slim Helú. Consideró que se debe dejar atrás la confrontación entre los organismos empresariales y el gobierno, actitud que calificó como "estupidez".

"Una pena que se haya botado y se haya exprimido a Pemex como se le exprimió y que no se haya invertido en reservas y producción", aseguró Slim, durante una conversación con Carlos Salazar Lomelí, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), difundida ayer. Slim resaltó que desde 1932 a 1982 el país creció a 6.2 por ciento en promedio, pues pasó de ser una economía agrícola a una industrial y urbana.

Recordó que en el sexenio de José López Portillo el barril de crudo se vendía en 40 dólares, pero después de estar abajo por mucho tiempo, en la administración de Felipe Calderón Hinojosa llegó a venderse en 150 dólares, cuando la producción era de 3 millones 600 mil barriles diarios, lo que se traducía en ingresos por más de 400 mil millones de dólares.

"Se desaprovecharon 420 mil millones de dólares durante los seis años del presidente Calderón, luego con la entrada de Peña el primer año fueron 90 mil millones de dólares de ingresos, empezamos con el pie derecho, después ya se afectó.

"Si ahora tuviéramos 2 millones de barriles diarios, valdrían 200 millones de dólares diarios", agregó.

El empresario consideró que la política económica del gobierno de Andrés Manuel López Obrador es certera por "la recaudación fiscal sin subir impuestos, pero sobre todo teniendo finanzas públicas sanas sin caer en la inflación, en la devaluación del tipo de cambio como nos pasaba cada sexenio con tanta frecuencia".

Científicos: La capa de hielo de Groenlandia ha pasado a un punto sin retorno

Confrontación con el gobierno, una estupidez

Salazar Lomelí señaló que existe una confusión sobre las funciones de las organizaciones empresariales, pues consideró que no deben ser reactivas a lo que no gusta de los gobiernos en función.

Carlos Slim aseguró: "La confrontación es una estupidez. La confrontación a México le hace daño, a la empresa le hace daño, al gobierno le hace daño y a todos nos hace daño. Se me hace una tontería, yo creo que lo que debemos hacer es trabajar unidos, que se invierta, que se apoye y que salgamos de esta situación de subdesarrollo para lo que hemos tenido tantas oportunidades; no hay que perder esta oportunidad del tratado de libre comercio, es muy importante", destacó. La Jornada